

# EL PORVENIR

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

DIRECTOR PROPIETARIO: **Arturo Jimenez Lopez.**

HEMEROTECA PROVINCIAL  
S. N. M. ALMERIA

Oficinas: Marquesa 6, dupd.º

ALMERIA 15 DE ABRIL DE 1902.

Año II.—Número 53.

## Los escándalos de Almería

Así encabeza «Las Provincias» de Madrid, un tremendo artículo del que entresacamos la parte flotante á fin que nuestros suscriptores de la provincia puedan ir poniéndose al corriente de lo que la prensa madrileña publica con respecto á la administración municipal en nuestra capital.

«Dice, que el Alcalde de Almería ha escrito desmintiendo la información publicada en su número 15 y afirmando que la mala fe ha suprimido las comillas entre pesetas y céntimos, convirtiendo en unidades de millar lo que eran unidades simples.

Manifiesta «Las Provincias» no desconfiar de la buena fe del Alcalde, pero que se afiñen á los hechos y dicen que en el número 681 de «El Regional» y en otro de «La Crónica Meridional» (periódico afecto al Sr. Alcalde, según parece) se publicaron las mismas cantidades que aparecen en «Las Provincias», protestando de ellas EL PORVENIR sin que esta protesta fuese combatida, ni el error subsanado en tiempo oportuno.

Dice que la realidad no deja lugar á dudas y que los periódicos subvencionados de Almería y el mismo Alcalde no protestaron sin duda en aquella ocasión porque no se temía que esos detalles llegasen al gobierno, ni que por este se ordenase una inspección minuciosa para dar cumplida satisfacción á la opinión pública en Almería.

«Oros preciso reconocer que en esta provincia existe un espíritu de protesta contra los procedimientos administrativos y que es necesario confesar que una buena parte de los administrados no están de acuerdo con los actos de los administradores y que no es éste el medio más recomendable para la tranquilidad y engrandecimiento de un pueblo.

Expone que hasta hoy llevan razón los reclamantes que les ofrecen documentos y pruebas; que se le demuestre en igual forma y con argumentos irrefutables lo contrario y tendrán ocasión de patentizar su imparcialidad; que la prensa combate uno y otro día al Sr. Muñoz y habla constantemente de los abusos que se cometen en la inversión de fondos municipales; que el público se encuentra ahora indignado con los hechos de regalar 1.000 pesetas á los frailes de Santo Domingo para recomponer un muro, mientras la fachada de nuestro Ayuntamiento continúa sin terminar desde hace siete años; las 1.000 pesetas por arreglar la calle del Cuarte; la falta de medicinas en la botica municipal; el estado en que se hallan los presos de nuestra cárcel; el abastecimiento de aguas que no se cumple; la instrucción pública abandonada; la higiene perdida; el ornato que es una vergüenza; el alumbrado pésimo; los contratos que chorrean sangre; el abuso de los consumos y tránsitos y otra infinidad de deficiencias que sería difícil enumerar y que el despilfarro de la Administración municipal, raya en el escándalo según «El Observador Mercantil.»

Se pregunta así mismo si la prensa unánime se atreverá á denunciar todas las irregularidades que se cometen en

no fueran ciertas, y contesta que nó. Las colectividades—añade—lo mismo que los individuos, pueden equivocarse una vez en cuestiones tan graves; pero cuando se les demuestra el error de su creencia, no persisten en ella con la tenacidad que lo vienen haciendo «El Municipio», «La Opinión», «EL PORVENIR», «El Regional», «El Observador Mercantil», «El Pueblo» (que por olvido no aparece) y «La Crónica Meridional», que no puede sustraerse á la influencia del público, no obstante sus simpatías por el Alcalde.

Expone por último, que abriga la esperanza, la convicción que el Sr. Ministro de la Gobernación algo ha de hacer, dando un rudo golpe á los desafueros de mandoneadores mercantilistas que han tomado por cosa propia los intereses populares.

Más, mucho más dice ese valiente periódico de la Corte que circula por nuestra capital profusamente y que nosotros con gusto reproduciríamos, pero la falta de espacio, nos impide extendernos como son nuestros deseos.

## Los dos Alcaldes

Hacia días que el primero y segundo Alcalde se miraban con ojos de borrego degollado.

Habian ambos coincidido en una luminosa idea, para defraudar mas de lo ordinario los fondos municipales, y cada cual quería tener la exclusiva explotación.

Alegaba el primero su derecho de preferencia, como primera autoridad, al disfrute de la cosa pública y el haber observado una conducta ejemplar por cuanio en ocho ó diez meses que llevaba ya de mando, sólo había podido distraer 23.000 pesetas, cantidad insignificante, dados sus buenos deseos.

Objetaba el otro su abolengo político, el mucho tiempo alejado tristemente del pesebre municipal, la confianza que inspiraba á sus lectores y las muchas noches que le había quitado el sueño la concepción de tan grandiosa idea.

Dándose recíprocas razones que á ninguno convenían, tracrurrieron los días hasta que por fin pensando que el tiempo era, no digo oro, sino billetes de Banco, y viendo que la cosa no llevaba trazas de arreglarse á base de un solo pesebre, aunque de mala gana por no ir en particiones, acordaron hacer el negocio en sociedad y á partes iguales. Más cual no sería su asombro, cuando al ir á llevarlo á la práctica, se encontraron con que un concejalillo que se las daba muy de pulcro y de moralizador, y estaba ya, desde Dios sabría cuando, distraendo fondos por el mismo sistema que ellos creían inventar.

Entonces, encolerizados y llenos de Melitica ira, decidieron hacer luz, mucha luz, sobre el asunto, para que todo el mundo viese claramente la trama del delito y conociera al delincuente; mas pasado el primer arrebató y pensando que tanta luz podía herir sus debiles retinas, decidieron hechar un denso velo á lo ocurrido, y bajo él, hacer un pesebre muy grande y seguir comiendo todos con arreglo ó sus fuerzas y gerargula.

Desde entoces reina en aquel Municipio una paz octaviana, y aumenta el deficit y el número de arbitrios que es una bendición.

## CALUMNIA

Bajo este epigrafe, y encabezando el artículo que á ello dedica nuestro estimado colega, «El Vigía» con el calificativo de campaña de difamación, despues de salvadas cuyo alcance se nos oculta, de estas ó aquellas filiaciones políticas, se emite una censura á determinados colegas locales por su **Crítica razonada** contra la gestión administrativa del Alcalde, pareciendonos mas que una rectificación, una monstrua defensa confiada por D. José María á su patrono «El Vigía.»

No hace al caso conocer la filiación política del periódico que tan duramente nos trata y menos despues de leído el programa con que en su primer número saludó al numeroso público, que contaba como asiduos suscriptores, y que si mal no recordamos, protestaba de su absoluto alejamiento de la política, no teniendo otra finalidad que la defensa antiautista y fervorosa de nuestra sacrosanta religión.

Mire V. por donde D. José María ha encontrado eco en un periódico católico, que habla muy alto en favor de la vida ascética de este popular Alcalde, á quien el catolicismo de «El Vigía» le erige en campeón de sus filipicas, (Que suerte tiene el Sr. Muñoz! Sin duda no ha soñado que él es un católico de tomo y lomo cuando á «El Vigía» que no le va ni le viene, abandona las máximas de caridad, para tributarnos el dictado de calumniadores. ¿Que tal á ele tal? Pues así las gasta «El Vigía.»

En cuanto á eso de rectificación de errores en las cuentas municipales, nosotros que sin alardes de catolicismo, nos preciamos de imparciales, y fervientes amantes de la justicia, entendemos que esa trasnochada *ayudita* de «El Vigía» á nuestro impecable Alcalde, tendría algun fundamento, si la rectificación, aunque no espontánea, se hubiera hecho á raíz de la publicación de las cuentas municipales, en que se pretende haber padecido el error, se hubiera hecho satisfaciendo siquiera á las censuras de los periódicos locales incluso el nuestro, que con la mayor independencia hubimos de asombrarnos y protestar contra tamaños despilfarros, quedando todo sin contestación bajo el peso de nuestra censura.

Por lo demás, nosotros censuramos y con nosotros toda la prensa local independiente no simplemente esas minucias, que si no existiera mas que eso, seguramente lo criticamos con indiferencia; censuramos al lado de esas pequeñeces el desenfuste de la administración municipal bajo la presidencia de D. José María, y eso, por que para nosotros está muy por cima de miras personales, la defensa de los intereses públicos y el bienestar de este sufrido vecinario, por la plaga caciquil que sobre él pesa desde que obtuvieron carta de naturaleza algunos advenedizos.

¿Que le va bien á «El Vigía» con su

excelencia? Pues tambien le vá á los Frailes Dominicos para quienes resultará un buen Alcalde.

Pero como al lado de algunos existe la mayoría de los que sufren las consecuencias de esa administración á que responde nuestra campaña, nosotros seguiremos fuertes y animosos nuestra incapasible tarea, por que impere aqui el reino de la justicia y la moralidad, que no consiste en palabras ni en vanos escarceos, sino corresponden los hechos y la realidad.

## Cuestión de langosta

Con anticipación tenemos que hacerle saber al Sr. Alcalde, que le ofrecemos de una manera solemne ponernos al corriente de todos aquellos trabajos que se lleven á cabo en la extinción de la langosta, á fin de hacer un resumen y compararlo con las cantidades invertidas.

El personal que trabaje los días que inviertan, etc, etc, todo lo llevaremos al dedillo visitaremos las brigadas, para ya sabe S.E. que está en un asunto en el que pueden filtrarse muchas miles de pesetas sin que S.S. tenga conocimiento de ello, y aunque este guiso de la mejor buena fe que no podemos dudar.

Como nos parece que van á tener que ser combatidas las cantidades invertidas en estos trabajos, se lo advertimos á S.S. á fin de que no se encuentre sorprendido. Por hoy, nada más.

## La Administración provincial

«Las Provincias» de Madrid, que cada día adquieren mayor popularidad en esta capital y provincia, por la valentía con que combate cuantas inmoralidades y atropellos tiene conocimiento, publica un bien escrito artículo bajo este mismo epigrafe y que solo confirma ser una verdadera anarquía lo que reina en esta Casa provincial, y que nosotros ya lo hemos anunciado anteriormente.

Con este motivo, cada día es mayor el entusiasmo que reina entre los honrados hijos de Almería y conservan la esperanza de que sus enérgicas denuncias por un lado y las nuestras, no menos claras, por otro, han de conseguir bien pronto la inspección que el señor Ministro de la Gobernación está obligado á enviar, y que es lo que solamente pide el pueblo almeriense. Dice así:

«Como hemos dicho en más de una ocasión, los escándalos de que protesta enérgicamente el pueblo de Almería, no están solo en la

ministración municipal, sino que se han extendido á la provincial, manifestándose ostensiblemente en los servicios de beneficencia.

Denunciar en un solo artículo las numerosas irregularidades, sería fatigar la atención de nuestros lectores y aglomerar excesivos detalles que dificultarían el estudio de tan importante cuestión.

Convencidos estamos de que Almería es uno de los focos del caciquismo, donde se cometen tropelías y se saquean los intereses públicos con el mayor descaro.

Y la indignación que produce aquel convencimiento, aumentará si añadimos que los acaparadores de la administración, no contentos con el usufructo arbitrario de ésta, han buscado el medio de vivir á expensas del pobre, robando á infelices familias el producto de un trabajo penoso y de una laboriosidad meritísima.

Empezando por la triste situación en que se encuentran los practicantes del Hospital y concluyendo por las desatenciones á los enfermos, las infamias son innumerables.

Los practicantes viven en la mayor miseria, sin que les valgan sus títulos, conquistados en buena lid, para reclamar lo que les pertenece.

Esos modestos funcionarios casi se mueren de hambre, mientras el bandidaje que dirige y explota, se enriquece, especulando, sin temer á la ley ni á los dictados de la conciencia.

¿Y los enfermeros?

Hay á quien se le adeudan 26 y 28 meses de sueldo, á quien se le niegan créditos consignados en documentos, y es lo más natural que también haya aprovechados que se embolsen esas pesetas, ignoramos si para reunir alguna partida de 15.000 duros, destinada á pagar determinados triunfos.

De los enfermos no se hable, pues para conocer el tratamiento que reciben, basta apuntar el hecho de que por falta de algodón hidrófilo no pudieron curarse el viernes de Dolores, hasta las cuatro de la tarde, 57 operados que hay en el Hospital.

Esto es ya rebasar los límites del abandono, esto ya es mofarse de todas las leyes divinas y humanas, esto ya es ponerse por montera al país y reírse á mandíbula batiendo de la indignación popular.

¿Pero es que Almería no tiene representantes en Cortés?

Y en último término, ¿se ha licenciado ya á la guardia civil?

Los diputados de Almería están en Madrid; á ellos nos dirigimos, invocando los deberes que contraerán al presentar sus candidaturas.

Y esperemos.

¿Que no hacen nada?

Peor para todos.

**JOSE GIL  
CALLISTA**

Ofrece sus servicios á domicilio, y en su casa, Trajano, 8.

## TRISTE DESTINO!

XIII.

No podemos; es imposible permanecer un solo instante sin criticar con la mayor de las energías la administración que de los fondos del Municipio viene haciendo el Sr. Muñoz.

Imposible nos es dejar de repetir, que ningún otro Alcalde llegó á captarse las censuras de toda la prensa, como el actual, quien por sus solemnes promesas sus colosales programas repartidos profusamente y publicamos en la prensa, debió ser administrador modelo, Alcalde entusiasta del bienestar de sus administrados, y fiel cumplidor de sus ofrecimientos.

Hoy, podemos decir lo contrario; es malo, desgraciadamente.

Por estas y otras claridades, algunos son los odios y antipatías que con la campaña de moralización nos hemos acarreado hacia los allegados á D. José María, pero muchas, muchísimas son las simpatías conquistadas por nosotros desde que emprendimos tan moral campaña y que sigue con interés la parte honrada de Almería.

Ya lo hemos dicho: la administración de los intereses del pueblo, debe ser de lo más escrupulosa posible, y de este modo, los encargados de ella llegaran á conseguir la estima, la consideración general, y el aplauso unánime del pueblo todo.

Si por el contrario; con los fondos públicos se juega, si no se demuestra interés marcado en su distribución, si se verifican obras sin contrata alguna, cosa que hace el Sr. Muñoz, no podemos abandonar nuestro empeño, que siempre resultará noble y generoso digan lo que digan, pero sin olvidar, que contra nosotros no prevalecerán las imposiciones, pues el que quiera conquistarse aplausos y captarse simpatías, ganeselas, que nosotros siempre estamos dispuestos á tributarlas. Desgraciadamente hemos perdido toda esperanza.

No atacamos por sistema; es que ya no podemos ser optimistas, pues tiempo sobrado ha tenido D. José para rectificar su conducta como administrador y por ninguna parte aparece. Cada día se acentúa le mala administración y aumenta con progresión pasmosa el criticado sistema de las subvenciones.

¿Es que es justo se hayan pagado 1,805 pesetas por la plataforma del nuevo salón de sesiones? ¿no es un escándalo, que solo el Municipio de Almería las pague, sin duda porque su presidente D. José María es forastero y no puede bajo ningún concepto tener verdadero amor por un país en el que no nació?

¿Acaso tienen explicación las últimas subvenciones concedidas?

¿Es que á todo aquel que pretenda subvención del Excmo Ayuntamiento, debe darsela?

¿Con razón dice un periódico local que el patriotismo y las ideas redentoras, van caminando en forma de serpiente de siete cabezas hacia el Erario Municipal?

Todo esto Sr. Alcalde tiene que hacernos pedir á voces obandone ese salón, para que ocupándolo otro, sea el que quiera, pueda entrar este pueblo en la tranquilidad que apetece puesto que cualquiera, por malo que sea, jamás podrá superar á S.S. en mala administración, que tanto se presta á las censuras que justamente se le prodigan.

## ¿ES JUSTO?

Ahíera que empiezan los calores, debe D. José María, como Alcalde que es, hacer un poquito de tanto de lo que con respecto á la higiene alardea y que no obstante sus dichos, tan falso estamos de hechos que nos garanticen la salud pública.

Tenga presente y no olvide, que si esa

enormidad de empleados que el pueblo paga para el aseo de nuestras calles no cumplen con su deber, porque se les tenga ocupados en servir de criados por ejemplo á éste ó el otro concejal, que no decimos que sea, pero que pudiera darse el caso, van á terminar por convertirse nuestras calles en depósitos de materias mal olientes que amenazarán la salud pública de un modo alarmante, pues ya sabe su señoría que en infinidad de ellas, y de las más céntricas, tienen convertidos los rincones que por la falta de alineación forman algunos edificios, y las esquinas de casi todas las bocacalles, en *mingitorios* y aún en algo peor.

¿Recuerda el Sr. Alcalde lo célebre que es para todos, el riconcito que forma la casa que D.<sup>a</sup> Juana Molina acaba de terminar en la calle de Sebastián Pérez? ¿Fue aquello un chanchullo ó qué demonstre fue? Recordamos perfectamente que S. S. era ya Presidente de ese Excelentísimo; pero de S. E. siempre nos hemos fiado.

Cuidado que no pedimos con esto más *columnistas*, pues como tan baratas han costado y sobre todo su célebre colocación: nos parece que no son de resultado práctico para el pueblo, que solo ansia no se defrauden sus aspiraciones como decía vuestro discreto colega *El Municipio*; sino que solo pedimos limpieza y nada más que limpieza, pues como ejemplo vemos que se están ensuciando muchos.

Por otro lado, si á ese Matadero no se le dota de las condiciones higiénicas de que carece en absoluto convertirse en un peligro, en manantial de fiebre tifoidea quizá para los vecinos del barrio donde está instalado, y estamos dispuestos á defender á aquellos honrados vecinos pese á quien pese, y por medio de la prensa hoy, y mañana hablando fuerte, muy fuerte, tanto como sea posible para que se nos oiga, llamaremos la atención de las más altas autoridades, para que sepan lo que tienen obligación de saber, lo que debe interesarles, y lo que á todos nos importa.

Esperamos los acontecimientos para obrar con nuestras autoridades según merezcan.

## Sinfiriano Rebollo

Practicante.

Ofrece sus servicios á domicilio y en su casa, Ramos 19.

## LOS LECHUZOS

Parados ante una alcuza dos lechuzos discutían porque chuparse el aceite los dos á un tiempo querían. Uno de ellos, el más osado, ave de más sangre fría que su contrincante-hermano discurrió esta tontería: Para que todo se arregle y termine la porfía vamos á llevar la alcuza al salón de la alcaldía. Se coloca en una mesa y antes que amanezca el día aquél que pescase menos tiene la apuesta perdida. ¡Valla un par de lechucitos! los dos á más se lucían llevándose entre las garras cuantos ses ojos veían. Se llevaron los calzotes de un labrador que dormía, y un plato con aceitunas que en la lacería tenía. Las gafas de un sacerdote que de viejas no servían y cuatro inocos de sirio de la misma sacristía. Las enaguas de Ceballos infeliz ama de cría,

y un refajo de Madrueño que en el arca lo tenía. Los sables de unas muchachas agente de policía, y el corsé de una beata que de la iglesia salía, Los bosalés de dos burros que de un robo procedía y las ligas de una joven que en su cocina cosía, En fin, por pescar pescaron hasta el agua que corría por un pequeño riachuelo que junto al pueblo existía. Al despuntar la alborada cual convenido tenían los dos lechuzos se unen otra vez en la alcaldía. Cada cual cuenta sus hechos y como van á porfía, se entusiasma refiriendo sus atroces tropelías. En tablas los dos se quedan, y viendo que era de día el aceite se partieron que la alcuza contenía.

## LA ELEGANCIA

GRAN SASTRERÍA

CRISTÓBAL PADILLA

Glorieta San Pedro y Vargas.—ALMERIA

Su dueño participa á su numerosa clientela y al público en general, que ha recibido un extenso surtido en géneros para la estación de verano y 500 trajes hechos para niños, de las más acreditadas fabricas, á precios sin competencia.

GLORIETA DE SAN PEDRO.

## Se dá por aludido

Se ha acercado á nosotros D. Vicente Zabal quien nos manifiesta que como sobrino que es del Sr. Alcalde, se le alude en el siguiente párrafo que publicamos en nuestro número anterior.

«En la mencionada dependencia hay individuos que no cobran un más ni por casualidad arrastrando la mayor miseria tras que alguna, inepto, falta de capacidad para desempeñar el cargo que ocupó, no asistiendo á la oficina mas que cuando le viene en ganas, no teniendo más meritos en suma que el ser sobrino pariente á lo que sea de uno de esos personajes que hoy estimamos, cobra su asignación puntualmente y lo que es más grave todavía, mediante recibo, cuya procedimiento combalido queda antes»

Tengase presente que á este señor no teníamos el gusto de conocerle y mucho menos como tal pariente del Alcalde D. José María.

## LIBERTAD

¡Alza tu rostro pueblo adormecido, sucumbas ya el escarnio permanente circundando fragorosos el ambiente himnos de vencedor, no de vencido! Dístes aliento al tirano corrupto, y pues negro baldón cife tu frente, riega el suelo español de sangre ardiente sin dar fé ni perdón al fermentido. Limando el patrio suelo de esa escoria renacerá tu honor immaculado, grabándose tu hazaña en la memoria. ¡No te importe morir despedazado, que es preferible sucumbir con gloria á mantener la vida esclavizada!

## Al Alcalde

**Excelencia:** esa prensa, á la que como nosotros nadie subvenciona, denunció ya á S. E. la falta de los empleados á las oficinas del Ayuntamiento.

Nosotros lo comprobamos el sábado 12 del actual, y ésta razón nos hace censurarle, pero censurar su conducta sin compasión.

Penetrados pues, estamos, que S. E. promete y no cumple. Ya no creeremos ni un ápice de todo lo que ofrezca S. E.

## Quién quita la ocasión...

Por ser asunto del que la prensa local se ha ocupado ya, nos abstenemos de reproducir las huelgas efectivas existentes en la actualidad en Almería, y así nos limitaremos á hacer públicos los temores de una que se prepara, si como es de esperar los encargados de evitar el conflicto, no lo hacen.

Entre el personal de Tracción del «Sur de España» reina cierto descontento y tendencias á un paro general, motivado por las órdenes dictadas por el señor Ingeniero, Jefe de servicio, órdenes con que se consideran perjudicados los á quienes se hacen extensivas.

Las causas, de las que no hacemos otra cosa que reproducirlas tal como las hemos averiguado, son las que á continuación se expresan:

Hasta el día 3 del que cursa, fecha en que empezaron á regir las disposiciones origen de estos conatos de disturbio, el servicio de trenes mercancías, lo verificaban dos parejas de maquinistas y fogoneros en cada uno de ellos; pero desde el día indicado, se suprimió la mitad del personal, obligándose á la otra mitad á salir adelante con el doble trabajo á que la escasez del personal da lugar, y esto es lo que obliga á los descontentos á declararse perjudicados y alimentar la idea de una huelga, si el referido servicio no se modifica, en solicitud de lo cual piensan dirigirse á los señores Director é Ingeniero respectivamente.

Nos parecen fundadísimas las reclamaciones que formulan estos empleados, teniendo en consideración las bases en que se apoyan, dignas de ser tomadas en cuenta por la Superioridad de la empresa.

El tren mercancías número 102 por ejemplo, que sale de Almería á las 6:30 de la tarde, debe regresar con el número 101 al día siguiente á las 7:15 de la mañana lo que forma un tiempo de 12:45 de estar sobre un armatoste de hierro llamado máquina, llena de desperfectos; perdiendo continuamente sus placas; remolcando más material del que puede, y haciendo más trenes de los que debe, y todo esto ¿á costa de quién? Del maquinista y fogonero que no cesan en su constante trabajo un momento desde la salida hasta el regreso á su depósito, cosa que siempre sucede con dos, tres, cuatro y á veces seis y más horas de retraso.

Ahora bien: ¿Es justo que en compensación de tan excesivo servicio se le conceda á maquinista y fogonero como tiempo de descanso, el que media desde que llega, hasta las 6:30 que vuelve á salir, para repetir el recorrido de los 100 kilómetros aproximadamente que existe entre Almería y Alquízar, trabajosos como 200 por la situación de la vía? Lejos de ser justo, nos parece excesivamente inhumano.

Y no es que esto suceda al tren que nos ha servido como ejemplo, puesto que lo mismo sucede con el 104, 106, 108, 110, 112 y la infinidad de especiales que el mucho tráfico obliga á hacer á la Compañía, y nos extraña mucho por resultar inversa la proporcionalidad entre el mucho servicio y el constante afán de reducir un personal, que aún en la forma en

que estaba constituido resultaba deficiente.

No solo obedece el descontento á este capital detalle enunciado. En él, solo se trate de defender el trabajo material; además queda el *rabo por desollar*, y el rabo son las distribuciones inverosímiles de lo que en concepto de economías, disfruta el personal de máquinas.

¿No tiene sobrado fundamento para quejarse un fogonero que como un negro trabaja el fuego y engrase de la locomotora al ver que á su maquinista le corresponden cien pesetas de las economías de carbón y grasas, en tanto que á él, que es quien en realidad economiza con su constante trabajo, le corresponden diez?

Esto es poco equitativo, y á cuantos en el mismo caso se quejan, les sobra la razón por encima del *copete*, y como nuestra misión se limita á hacer prevalecer la razón á que trata de desvirtuar la fuerza, llamamos la atención del señor Ingeniero de Tracción, que seguramente no tendrá noticia ni intervención en este asunto, y del que tenemos formado el más elevado concepto, para que obligue á quien sea, á hacer dividendos más parciales, en las economías, determinación que aparte de ser justa, agradecerán los interesados.

Que cualquier servicio ageno al tráfico cese en uno ó unos días de funcionar, no impide el natural desarrollo de la Empresa. Pero que por negligencia é indiferencia en lo que la gente de tracción pide, obliguen á declararse en huelga nos parece peligroso por que tal extremo no solo perjudica á la Compañía, sino al comercio todo, que es el alma de los ferrocarriles.

En evitación del acto que se avecina, llamamos la atención de quien corresponde.

El Sr. Gonzalez tiene la palabra.

### Juan Hernández Requena PRACTICANTE

Ofrece sus servicios á domicilio y en su casa Marquesa 6 duplicado principal izquierda. ALMERIA.

### UN ACERTIJO COMO OTRO CUALQUIERA

Por la plataforma de un salón aparecen pagadas 1805 pesetas.

Pesetas.

En construir la plataforma, han se invertido 52 tabicones, que costando á 30 reales uno, hacen un total de.	890
A las 2 columnas que lleva la baranda, pongámosle, y es mucho poner.	80
Por jornales invertidos en su confección, después de haberla tasado un perito en 250 pesetas, pónámosle nosotros.	800

Sumando el total, resulta haberse confeccionado con.

720

Y ahora preguntamos: ¿Quién se ha comido las mil ochenta y cinco pesetas restantes? Nosotros lo sabemos; ahora solo falta que lo adivine el lector.

### JUAN OÑA PRACTICANTE

Ofrece sus servicios á domicilio y en su casa, calle de la Cruz.

## NOTICIAS

### ¿Será cierto?

Tenemos entendido que el Sr. Secretario del Obispado en atento oficio solicitó del Alcalde D. José María, la recomposición de la

acera, que correspondiente al Palacio Episcopal, fué levantada al adoquinar la calle de Cervantes.

Así mismo tenemos entendido que D. José María, ha hecho propósitos de no ordenar su arreglo mientras tanto presida la Corporación municipal, por suponer era un mandato lo que en el atento oficio se le hacía, cosa que es un absurdo. Si así es, nos parece muy incorrecta la conducta de D. Pepe y nos sorprende el silencio de «El Vigía» en este punto, como periodico efecto que es, al personal del Obispado.

¿Damos crédito á lo que nos dicen?

### Gracias

Se las enviamos pero muy expresivas á los estimados compañeros que han dado la noticia de la enfermedad del hijo menor de nuestro director y que han manifestado vivo interes por su restablecimiento.

Afortunadamente ha desaparecido la gravedad.

### Otra denuncia

Tenemos conocimiento de haberse presentado al Sr. Fiscal de la Audiencia señor Padilla Penela, por el digno Sr. Delegado de Hacienda, un ejemplar del último número de «El Investigador», el que es posible denunciara ó estará denunciado á estas horas por un artículo que en él se ha insertado.

Sentimos el percance.

### ¿Levantaremos peso?

Tenemos entendido que para contrarrestar la mucha fuerza que levantamos hoy ante la opinión pública al seguir fuertes y animosos en la moralizadora campaña, vá ha empezará publicarse un nuevo periodico en esta Capital, patrocinado por el Alcalde. Hasta hoy solo hemos recogido estos datos. Ignoramos lo que haya de cierto.

### Sr. Alcalde.

¿Se puede saber que órdenes obedece el guardia Municipal que como incrustado en la esquina de la calle Almedina permanece todo el día?

Se nos ha dicho que su misión es prohibir el paso por referida vía á todo carruaje que marche con dirección al puerto, y como entendemos que en esta disposición no habrá excepciones, nos sorprende que un Sr. Inspector infrinjan la legislado en lugar de hacerlo observar, sin hacer caso de las protestas del referido guardia que cumpliendo con su deber trató de detener al coche en que el Inspector y tres satélites mas iban.

### B. L. M.

Á las 3 y 15 de la tarde hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente de la «Sociedad de Hierros y demás metales», adjuntandonos una hoja del Manifiesto que á Almería dirigen los obreros que la constituyen, y rogandonos su inserción en éste periodico.

Lo avanzando de la hora y el entrar en máquina el número, nos ha impedido cumplir los deseos del Sr. Roba, cosa que es el alma sentimos.

### «Las Provincias»

Así se llama el periódico que con más energías combate las inmoralidades de nuestra provincia.

Se vende y circula por nuestra provincia con verdadero entusiasmo.

De venta en todos los kioscos de nuestra capital á 5 céntimos número.

### Viajeros

Procedente de Tolóx (Málaga, ha regresado completamente restablecido después de tomar aquellas aguas azoadas, nuestro distinguido amigo, el náviero D. Ricardo Martínez.

De todas veras nos alegramos del alivio. —Ha marchado á Madrid á ultimar asuntos el director de «El Investigador», nuestro compañero D. José Diaz Arqueros. —Con dirección á Cartagena, partió ayer nuestro amigo particular D. Luis Fernandez Lopez.

### Diputado

Por el distrito de Vera ha sido proclamado Diputado D. Juan Casinello.

Nos alegramos de su elección, pues así empezará á reinar la moralidad en nuestra provincia.

### Compañeros

Don Vicente Casanova, director de «España artística», y todos los redactores del indicado semanario, se han separado del mismo.

Entre los periodistas madrileños se comenta esta «retirada».

### Emfermo

Aunque no de gravedad, se encuentra enfermo el practicante del Hospital de Santa Maria Magdalena, D. José Gil Segura.

De todas veras deseamos el pronto y total restablecimiento del enfermo.

### Mejoria

Después de la difícil operación que el fué hecha por el sabio doctor Speráfico y ayudado de los inteligentes profesores Médicos Don Eduardo Perez y Don José Gómez, se encuentra fuera de peligro, nuestro querido amigo Don Antonio Castillo.

## AGUARDIENTES

Los mejores y más renombrados aguardientes de las bodegas de don Juan Martinez Maqueda, de Abia, se encuentra en nuestra capital.

PRIMER PREMIO en la exposición provincial.

DEPOSITO: CALLE DE REGOLOS.—ALMERIA

## La Esmeralda

ESTABLECIMIENTO DE RELOJERIA

### FRANCISCO SANCHEZ

Esta casa cuenta siempre con un extenso surtido en relojes de todas clases á precios de fábrica.

Bonito y variado surtido en objetos para regalos, á precios increíbles por su baturra.

Se hacen toda clase de composiciones garantizadas á bajo precio, siendo entregadas á las 24 horas.

Cristales para reloj, puestos en el acto, á 65 céntimos.

SE COMPRA PLATA Y ORO

PASEO DEL PRÍNCIPE, 20

GRAN ESTABLECIMIENTO

### DE DOLORS LIROLA VIUDA DE GODOY.

Esta casa se encarga de todo lo referente en entierros desde los más suntuosos á los más modestos.

Los precios más baratos que en las demás establecimientos en esta capital.

POMPAS FÚNEBRES.—GRANADA 30.

## Gran Sastrería Madrileña

DE D. Martínez Gómez.

Príncipe 23 y Nuvarra Rodrigo 1 ALMERIA.

Esta casa remite muestras é instrucciones para las medidas á quien lo solicite, respondiendo del corte y confección de los trajes.

Tipografía de Fernández Múrcia.

Lo saben las madres

LA SALUD DE LOS NIÑOS ES LA

# EMULSION ESPINAR

Legítima y española

de Aceite puro de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.

Este precioso medicamento, tan conocido y estimado de los Médicos y el público en general, debe su gran fama á las grandes virtudes curativas en las

*Escrófulas, Raquitismo, Anemia, inapetencia, Afecciones del Pulmón y Debilidad general, ayudando al desarrollo de la niñez.*

Su esmerada elaboración y su economía en precio, ha hecho que el público de toda España le dé la preferencia sobre todas sus similares conocidas.

AL POR MAYOR DIRIGIRSE Á

## J. G. Espinar

LABORATORIO, SEVILLA

Pídase en todas las Farmacias, Droguerías y Centros de Específicos de España

¡Interesante á las Madres!

# Glicero-fosfato de cal.

## Granulado Espinar

El más poderoso reconstituyente del sistema óseo-muscular y anti-neurasténico. Curación completa del LINFATISMO, ESCRÓFULAS, NEURASTENIA, RAQUITISMO, DEBILIDAD NERVIOSA, etc., etc.

Necesario á las embarazadas y madres que crían á sus hijos con leche propia, puesto que aumenta la riqueza nutritiva de la leche.

Puede mezclarse á la leche, sopas, sémolas y demás alimentos de la niñez. Es muy agradable al paladar.

AL POR MAYOR.—LABORATORIO DE

## J. G. Espinar

SEVILLA.

Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de específicos de España.

AFECCIONES NERVIOSAS

# KOLA GRANULADA ESPINAR

El principio activo de la NUEZ DE KOLA que contiene gran cantidad de CAFFEINA y TEOBROMINA, ha sido experimentado por los principales Médicos como un gran tónico del CORAZÓN y del sistema nervioso, con éxitos verdaderamente lisonjeros.

Estas virtudes medicinales producen la curación radical y segura de la NEURASTENIA, DISNEA ó ASMA, PALPITACIONES DEL CORAZÓN, DEBILIDAD NERVIOSA, FALTA DE FUERZAS, etc., etc.

Es indispensable su uso á los CICLISTAS.

VENTA AL POR MAYOR

## J. G. ESPINAR

LABORATORIO.—SEVILLA

Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de especialidades de España

# Catarros, Tos, Ronqueras Licor brea Espinar

El favor constante que dispensan los señores Médicos y el público en general á este precioso medicamento, es el mejor elogio que puede hacerse de sus virtudes medicinales en la curación de las afecciones de la GARGANTA, PECHO y la VEJIGA.

Con el uso del LICOR DE BREA ESPINAR, de igual composición que el «Alquitrán Guyot», que era uno de los más estimados antiguamente, se evitan los enfermos pagar 10 y 12 reales por un frasco, pues el producto español es de precio reducido con relación al extranjero.

VENTA AL POR MAYOR

## J. G. Espinar

LABORATORIO—SEVILLA

Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de específicos de España.

¡GRAN INVENTO!

# ZOTAL

BURGOYNE BURBIDGES ETC. COMPAÑIA.—LONDRES

*Poderoso desinfectante, microbicida insecticida y desodorante.*

No es venenoso ni corrosivo.

EL ZOTAL tiene grandes aplicaciones para la curación de las enfermedades de las personas, animales y plantas, cuyo origen sea microbicida.

Aplicación del ZOTAL en los animales y las plantas.

EL ZOTAL cura radicalmente la terrible y mortífera enfermedad conocida por el *Mal de pesuña* en los ganados de *cerda, lanar, vacuno y cabrito*, hoy por desgracia epidémica en nuestros ganados.

EL ZOTAL también cura rápidamente la *roña* en las *ovejas*, el herpes tufuráceo ó *precos* en los *caballos, mulos, burros*, la *sarna* en los demás animales, y sobre todo hace desaparecer los innumerables *insectos* que atacan á los animales en piara y que dan origen á muchas enfermedades.

EL ZOTAL es indispensable á los *ganaderos y veterinarios* para higienizar los locales donde reposan los ganados, así como para evitar con el tiempo el desarrollo de las diferentes epidemias.

EL ZOTAL ha venido á resolver un importantísimo problema á los *horticultores y labradores*, pues con su uso á distintas dosis, han logrado destruir muchos insectos que, como el *piral* ó gusano ataca á las vides, las *hormigas* que acuden al *melis* de las parras, la *serpeta* al naranjo, la *paulilla* al trigo, la *mangla* ó *pulmón* en las plantaciones de *melones, sandías*, etc., y otros muchos insectos que desarrollan en la época de madurez de los frutos, mermando grandemente las cosechas, cuando no las destruyen por completo, arruinando al labrador.

EL ZOTAL en las experiencias hechas por ilustrados ingenieros agrónomos, para la *langosta* (azote de los campos), ha sido considerado como una de los mejores insecticidas por su fácil manejo, su solubilidad en el agua, su economía y sobre todo por la rapidez en matar la *langosta*, sin perjudicar en lo más mínimo á los sembrados.

J. G. ESPINAR.—Laboratorio.—Cádiz ep. 2.—Sevilla.

Unico concesionario para la venta exclusiva en España y sus posesiones.

Pidánsse en todas las Farmacias y Droguerías.

Detalles en Almería: Jose Quesada, Fernandez Bujanda, Farmacia Central, Farmacia del Rosario, Eugenio de Bustos (La Alhambra), Vicente Lopez (Arca de Noé) y José de Toro (La Barcelonesa).

Dolor del estómago flato ardiente

# MAGNESIA ESPINAR

## EFERVESCENTE GRANULADA

La esmerada fabricación de este conocido y útil producto por nuevos procedimientos, nos permite presentarlo en condiciones de bondad, efervescencia y precio, para competir con la extranjera y todas las Españolas similares.

Los excelentes resultados obtenidos en la curación de las *acacias* (ó flato ardiente), *fatigas* al digerir los alimentos, *vómitos*, *eruptos fétidos* y demás afecciones del Estómago, nos releva de encomiar sus virtudes conocidas de todos.

Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de especialidades de España